

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfono número 13.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

Teléfono número 37.

NÚM. 11.989

Subscripción en Córdoba... { Por un mes..... 2 Pesetas.
 { Por trimestre... 5,50 "
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 "
 { Por trimestre... 7 "

JUEVES 25 DE ABRIL DE 1899.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XL.

ESPAÑA

EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARÍS

París 17 Abril 1899.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy Sr. mio: Continúo mi interrumpida descripción de la Exposición á vista de peñero, que comencé en mi carta del 5. Siguió colocado en el pórtico circular del Palacio del Trocadero. A la izquierda, pasando ya el puente d'Jena, en el Campo de Marte, están todos los pabellones de las Repúblicas Hispano-Americanas; muy notables algunos, singularmente el de Méjico, que es una construcción verdaderamente artefacta. En la galería exterior que forman el Palacio de las diversas industrias en el frente, y el de Bellas Artes y de Artes Liberales en los costados, hay muchos Restaurants y Cafés de todos los países. En la esplanada de los Inválidos están el Palacio de Exposición Militar, dos pabellones egipcios y gran número de construcciones de otros países.

El Palacio de las Máquinas es verdaderamente notable. Formarán Vds. idea cuando les diga que la cruz tiene una luz de 110 metros 60 centímetros. Jamás se ha hecho una galería de hierro de más anchura: la célebre Panacas de Londres, solo tiene 67. Cerca del río se hará la Exposición de Material de Navegación, Salvamento y Pesca. La Agricultura ocupa 30.000 metros de superficie desde el quai d'Orsay hasta la esplanada de los Inválidos. No pretendo con esta ligerísima descripción, con la que termino la que principié en mi Carta II, que Vds. hayan formado idea de este gran conjunto, que ocupa un perímetro de 843.590 metros cuadrados, de los que hay cubiertos, es decir, edificados en Palacios y pabellones, 291.000 m. c. Si después de ver el conjunto de la Exposición desde el anfiteatro circular del Trocadero, me encuentro yo con imágenes y recuerdos tan borrosos como si hubiera estado mirando por un kaleidoscopio, calculo la embrolladísima idea que apesar de toda mi buena voluntad he podido llevar al conocimiento de los lectores de ese periódico con esta rapidísima ojeada.

Me propongo, como ya he dicho á V., fijar las tintas, haciendo mi descripción palacio por palacio, sala por sala y pabellón por pabellón. El de la Prensa es notabilísimo: ayer tuve el honor de tomar posesión de él, es decir, de acreditar mi condición de Corresponsal, en cuyo concepto lo visité. Nos hizo los honores el amabilísimo Mr. Leon Pinand: Pinand es una vieille connaissance de los españoles. Recordamos juntos un célebre gazpacho, ofrecido en el pabellón de la Prensa en 1878 por un periodista español, y quedamos comprometidos á dar otro. El pabellón está amueblado con un lujo suntuoso y con un arte y un gusto esquisitos, con la

particularidad de que todo lo que tiene dentro ha sido gratuitamente ofrecido á la Prensa por los fabricantes: los tapices son de Godon, los muebles de Damon, los bronceos de Ramgó hermanos, los cristales de Champignaille, la relojería de Passeral, los espejos de Brot, las lámparas de Bernard, los cuadros de Durand, los adornos del jardincito de Jocete, las faroleras de Mortrem, los mármoles de Jacob: el alumbrado eléctrico lo hace Edison: tiene el pabellón las siguientes dependencias: salon para el Comité Directivo, un magnífico salon de lectura y escritura, secretaría, gabinete telefónico, bureau especial de telégrafos y correo, gabinete de tocador, biblioteca, sala de visitas y de conversacion y un restaurant espléndidamente adornado, con un cocinero de primera y donde solo tendrán derecho á comer los periodistas.

El pabellón de la Prensa, será tambien una exposición del ingenio de los periodistas del mundo entero. Se cuentan cuantos, y para la satisfacción de nuestro amor propio nacional diré á V. que el del teléfono y el del pobrecito albañil que tanto gusto dieron en las corridas anteriores, han tenido aquí el mayor suceso. Todos los periodistas se retratan en casa de van Bosch. Recomiendo particularmente á mis lectores la fotografía de este Señor, situada en el Boulevard Montmartre número 10, casa del Museo Grevin, que ha hecho gratuitamente los retratos de los miembros del Comité español y de los expositores, y que lleva los procedimientos fotográficos á una perfección y á un adelanto que le han valido una reputación universal.

Hablemos un poco de cosas que á España se refieren. El Ministerio de Ultramar había concedido un crédito para hacer un pabellón de Colonias—Cuba, Puerto-Rico y Filipinas—pero la cosa se hizo á la española, y en lugar de situar los fondos en París, se situaron en las Antillas y Filipinas. No había tiempo de que se hiciera. El diligente Sr. Batanero, ha logrado que un representante de Cuba anticipase los fondos, y el distinguido Arquitecto Sr. Firmin ha hecho un proyecto encantador, y ha hecho mas que el proyecto, porque las obras están muy adelantadas y el pabellón quedará terminado antes de 15 días. Este Sr. Firmin, muy conocido en los Círculos artísticos de París, es el mismo que tanto ha trabajado en la Exposición de Courbevoie y el autor del proyecto aprobado para la edificación del nuevo palacio de la Embajada Española. Conocerán Vds. pronto el pabellón de Colonias Español, porque segun mis noticias vá á publicarlo fotografiado un periódico ilustrado. Una noticia que puede interesar á los viajeros españoles. En la rue Druot números 25 y 27 hay establecida una Agencia que por 150 francos, se encarga de tener ocho días en París á todo el que se presente á ella,

dándole alojamiento, comida, entrada diaria en la Exposición, un paseo por los alrededores de París—St. Cloud, Sevres—Versailles, Sn. Germain—llevarlo una noche á la grande Opera y otra respectivamente á la Comedia Francesa, El Hipódromo y el Museo Grevin. Además proporciona dentro de los 150 francos guías y carruaje para visitar los Monumentos notables, trae á los viajeros del tren y los deja en la estación. Los que quieran limitar sus gastos tienen aquí una ocasión que aprovechar.

Sigue lloviendo: de un lado Antonio Hernandez y el Duque de Veraguas, y de otro D. Mariano Hernandez, tienen solicitado permiso para celebrar corridas de toros; un Sr. Mirapeire ha pedido la concesión de un juego de pelota, una buñolera y una horchatería valenciana; tambien traerá un cuadro de cante flamenco; Boulanger sigue en Bruselas; se ha abierto un establecimiento titulado la Isla del Amor, en comparacion del cual, Folies Bergere y el Eden Concert son lugares de recogimiento y misticismo; sigue La Marquise de Sardon no gustando á los Señores; la foire de Seville atrae gente y eso que las flamencas son muy fúnebres; los bonos de la Exposición han subido 4 francos antes de la emisión, un autor francés está escribiendo una obra que pasa en España, en la que el primer galan se llama Don Burgo y la dama Doña Holvidada (con h) y yo que hoy no sé mas, quedo siempre muy suyo

Garcel-Fernández.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Todavía no se sabe de una manera cierta si las Cortes terminarán sus vacaciones con esta semana.

Se sigue creyendo que el lunes será el primer día de sesión, pero se repite que este señalamiento depende del estado en que estén los presupuestos.

Habiendo el propósito, como existe, de que éstos sean presentados al reanudarse las sesiones, pueden estarse sufrir otro aplazamiento, pero no ha de prolongarse, pues habrá que aprobar la ley de suspensión de las elecciones municipales antes de que se aproxime el día 6 de Mayo, para cuya fecha están convocadas.

—Llegarán hoy á esta corte el eminentísimo señor cardenal Benavides, arzobispo de Zaragoza, que viene á presidir el Congreso Católico, cuya inauguración se verificará mañana, y los reverendos preladados de Avila, Jaca, Huesca, Sigüenza, Astorga y algunos otros.

El cardenal Benavides se hospedará en el palacio episcopal de esta corte, el señor obispo de Avila en la casa de los padres dominicos de la Pasión, el de Sigüenza en

las Escuelas Pias de San Antonio, el de Astorga en el hotel de Madrid, el de Ciudad Rodrigo en la casa de los padres Paul y el de Vitoria en casa del Excmo. señor don Ramón Nava.

—El ministro de Gracia y Justicia puso ayer á la firma de la reina una extensa combinación del personal de la magistratura.

—La sección tercera de la Sala de lo criminal que entiendo en el proceso de la calle de Fuencarral, dictó ayer providencia mandando tramitar el recurso de súplica interpuesto por el Sr. Galiana, á cuyo efecto se ha ordenado al procurador señor Soto que presente las correspondientes copias del escrito en que se interponía ese recurso.

—El clima de Londres no prueba al señor Albareda. Esto lo saben sus amigos y el gobierno.

De aquí que se haya dicho que va á ser nombrado para la presidencia del Consejo de Estado; pero no creemos que haya nada acordado, aunque no ha de entenderse por esto que no vaya á hacerse.

—Dice El Diario Español que es muy peligroso jugar cuando no se tiene la seguridad del éxito.

—Con motivo de haber ido ayer á ofrecer sus respetos á la reina regente el general Martinez Campos, se hacían anoche algunos comentarios, suponiéndose que el general, aprovechando la ocasión de algunas preguntas que le fueron dirigidas, se expresó en términos poco favorables á la situación política y al gobierno que preside el Sr. Sagasta.

—Vuelve á rodar por la prensa la especie de que en breve van á ser cubiertas las vacantes de senadores vitalicios. Son éstas ahora catorce. Acordados ya en principio, tiempo hace que ocupan vacantes los señores Hernandez de la Rúa, Zavala, Page, Angulo, Fernandez de las Cuevas, Balaguer, Alonso Rubio, general Tassara y marqués de Santa Cruz de Aguirre; háblase tambien de los señores marqueses de Castro Serna, Herreros de Tejada, Medina Vitores, marqués de la Fuente, García Gomez de la Serna y Chinchilla (D. Juan).

Del señor Alonso Martinez es cosa sabida que ocupará una vacante, si así lo desea.

—Un periódico se hace eco del rumor de que se trata de una emisión de billetes hipotecarios por 400 millones de pesetas con la garantía de los montes públicos.

No creemos que, hoy por hoy, haya nada de esto; aunque ya llegaremos si no se procura borrar el déficit.

—De Cádiz se recibió anoche un despacho anunciando como inminente la ruina de las salas y la del anfiteatro del Hospital provincial de aquella ciudad.

El presidente de aquella Diputación ruega al gobierno que por la jurisdicción

de Guerra se devuelva á la corporación provincial el Hospital de San Fernando, y cuando esto no pueda ser, que se autorice la traslación provisional de los enfermos para evitar una catástrofe.

No sabemos lo que resolverá el ministro de la Guerra, aunque es de esperar se inspire en los sentimientos humanitarios que las circunstancias aconsejan.

—Según tenemos entendido, en cuanto se reanuden las sesiones de Cortes, un exministro conservador expondrá una interpelación sobre abusos é inmoralidades sin cuento que se suponen cometidos recientemente por varias autoridades y Diputaciones provinciales en el reconocimiento de quintos.

Parece que dicho exministro conservador tiene ya en su poder muchas denuncias acompañadas de datos y pruebas importantes.

De una de las provincias de que más denuncias ha recibido es de la de Badajoz, en donde parece que se han hecho contadas redenciones á metálico, siendo en cambio considerable el aumento que han tenido este año las declaraciones de inutilidad.

Otros diputados de distintas procedencias políticas anuncian que intervendrán en este debate para hacer una campaña contra las Diputaciones.

—Dice El Estandarte:

“El gobierno confía en la noble conducta del partido conservador, que durante tres largos años viene facilitándole, aunque sea en vano, el camino para que realice su programa; pero si la prudencia aconsejaba estas benevolencias, el patriotismo y la seriedad de la oposición conservadora no pueden permitir que se abuse de ellas cuando pueden ceder en daño del país y servir sólo para alejar el remedio que con urgencia reclaman los males de la patria, prorrogando la existencia de la situación desastrosa que atravesamos.

Basta, pues, de engaños.

El partido conservador, que ostenta una gran representación en ambas Cámaras, no puede consentir el aplazamiento del debate económico por más tiempo, ni está en el caso de cooperar á las sesiones dobles que se pretenden cuando el gobierno ha podido evitar que se llegase á este extremo influyendo en la mayoría para evitar inútiles discusiones, y no dilatando con fines, que podemos llamar maquiavélicos, la presentación de los presupuestos.”

—Anoche corria el rumor con bastante insistencia de que Higinia Balaguer sería hoy trasladada desde el hospital Provincial á su antiguo domicilio.

Procuramos informarnos de la veracidad del rumor, y no se confirmó.

—Parece que la base de economías del ministerio de Marina será la supresión de dos batallones de infantería, uno de Fer-

— 20 —

mi una poderosa influencia; la amaba y la respetaba al mismo tiempo, porque aquel amor era un afecto acendrado de amistad.

En ella veía una mártir, sencilla y virtuosa, nunca había oído de sus labios escaparse la menor queja de sus pesares; todo lo sufría con cristiana resignación, y todo su pensamiento, por entero, lo abstraía en la memoria de sus padres, toda su alma la tenía entregada á Dios, al recuerdo de los que le dieron el ser, y á Pepe.

Nada de lujo, ajena á la moderna sociedad, vivía con modestia, economizaba, y trabajando al propio tiempo, hacía preciosos labores de bordado que aumentaban, aunque poco, el corto capital que heredara de sus padres, y con el que atendía á sus necesidades, que eran bien escasas.

Tenia 24 años, y en sus consejos se reflejaba la experiencia de la vejez. Verdad que la mejor experiencia es la hija del sufrimiento, pero suele ser extraña á la juventud.

— 21 —

Sus primeras palabras al verme, fueron estas:

—Miguel, ¡si viera V. qué sueño más horrible he tenido esta noche! ¡Ah! soñé que Pepe... ¡Dios mío!... ¡no quiero acordarme!

Y de sus ojos brotaron dos lágrimas, que en vano trató de reprimir.

En aquel momento, horrible lucha entablóse en mi pecho... ¿cómo consolarla? ¿cómo decirle que su sueño es verdad? ¡Pepe se muere!

Momentos duros hay en la vida; tragos horribles se sufren, pero ningunos tan tremendos como los que en aquel instante me combatían.

La veía llorar; su pena se retrataba en sus ojos, y yo no podía consolarla, no podía decirle una palabra, porque si le ocultaba la verdad, el golpe sería mayor cuando supiera que Pepe estaba en el Hospital, y que su sueño estaba próximo á la realidad; realidad dolorosa que acaso la mataría!

Porque aunque ella no me había revelado su sueño, yo había adivinado lo demás.

— 24 —

Y aquella mujer rompió á llorar.

En vano busqué palabras de consuelo, solo pude llorar, haciendo coro á sus lágrimas, y decirle:

—Inés, yo sufro también; todos en esta vida sufrimos; todos llevamos en nuestro corazón una pena... resignación con lo que Dios dispone, y recemos por los muertos, buscando alientos en la Religión sagrada, que ella los tiene para todos los azares de la vida.

—Tiene V. razón, Miguel. Adios, voy á ver si consigo verlo, y si me dejan asistirlo; adios.

Inés tomó apresuradamente el camino del Hospital, y yo el del cuartel.

Al llegar á él vi al coronel, y aprovechando aquella oportunidad le pedí permiso para que me dejase ir al Hospital á asistir á mi amigo.

El coronel, hombre de sentimientos, me hizo varios cargos, y viendo mi obstinación, me concedió lo que deseaba.

Media hora después caminaba triste y pesaroso hacia el Hospital; llegué á él y atravesé el dintel del benéfico asilo.

— 17 —

empezaba ese ruido intermitente que poco á poco se acentúa, asemejándose al zumbido de una catarata.

Era de día y nos hallábamos en el 25 de Junio.

Tomé las llaves... abrí la puerta... y el primero que llegó al cuartel fué un asistente que me dijo:

—Cabo Gomez, el cólera se ha declarado esta noche, y ha habido cien invasiones.

—Maldito cólera, con él me saludas. ¡Ah! tú no sabes lo que es un presentimiento; por Dios, no digas una palabra de eso, que tú no sabes el daño que puedes causar.

El asistente no podía medir el alcance de mis palabras: hombre burdo, no entendía de esas cosas, y para él no había en ellas mas que miedo, y con esa franqueza, hija del que ignora el fondo de lo que oye, me contestó:

—No sea usted cobarde, que el que más le teme, mas pronto cae; para los males, valentía, y Dios sobre todo.

rol y otro de Cartagena; el licenciamiento de 100 hombres por cada uno de los tercios restantes; la supresión de cargos de segundos comandantes de provincias marítimas; la rebaja de categoría de los oficiales interventores de las mismas; la disminución del número de oficiales del ministerio, dejando las secretarías de las direcciones á cargo de los ayudantes de los directores; la supresión de las gratificaciones que no sean absolutamente necesarias, y la reorganización de algunos servicios y cuerpos que sin menoscabo del servicio entrañe reducción de gastos.

Como estas medidas están siendo objeto de meditado estudio en la actualidad, procede esperar las resoluciones definitivas y oficiales para formar juicio exacto de las reformas que el gobierno de S. M. lleve al presupuesto de Marina para el año próximo.

Los ministros de Hacienda y Marina estuvieron anoche reunidos en el despacho del primero desde las nueve y media hasta después de las once.

El objeto de esta conferencia fué ponerse de acuerdo respecto de las economías que pueden introducirse en el departamento de Marina, y fácilmente lo consiguieron los Sres. Gonzalez y Rodriguez Arias al exponer sus mútuos deseos de economías y de reorganización de los servicios.

No se llegó á fijar la cantidad que en el presupuesto podrá economizarse, pero sí al convencimiento de que con la supresión de dos batallones y de las gratificaciones, con el licenciamiento de 100 hombres por cada unidad de fuerza armada y con la disminución del número de oficiales, se conseguirá una cifra de rebaja en los gastos de Marina muy próxima, sino igual, á la que pretende el ministro de Hacienda.

Como la reorganización de estos servicios y algunos otros necesita estudio, aun no puede señalarse de un modo definitivo el total de las economías, pero seguramente con las bases acordadas en el último consejo de ministros y con el excelente espíritu de avenencia que anima á los dos señores ministros interesados en este asunto, se llegará al resultado apetecido en la confección de los presupuestos.

Mañana volverán á reunirse los dos consejeros de la Corona y á esta segunda conferencia asistirán los directores de contabilidad de Marina y Hacienda.

Dice un colega que en el presupuesto del Consejo de Redenciones de la Marina se reducen 80000 pesetas, de las que corresponden 25000 á las dietas para los consejeros, que se suprimen.

Anoche se dijo que una de las novedades del próximo presupuesto de Fomento era la supresión de las escudencias y de las comisiones. La noticia así dada y referida ha sido ya objeto de comentarios favorables.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 23 de Abril de 1889.
Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:
Dícese que el ministro de Hacienda proyecta una emisión de billetes del Banco Hipotecario, por valor de cuatrocientos millones de pesetas, y que ofrecerá

como garantía los montes públicos, pero ignora el fundamento de la noticia.

Celebraron una larga conferencia sobre los presupuestos los ministros de Hacienda y Marina, y parece que en ella se convino en hacer algunas economías, reorganizando los servicios, la supresión de dos batallones de infantería de Marina, y la de las gratificaciones á los segundos comandantes de las provincias marítimas.

La prensa conservadora se muestra muy solivantada ante los anuncios de que el Gobierno se propone hacer cuanto debe para que se discutan los presupuestos y el Sufragio universal.

En opinión de ministeriales muy caracterizados, la actitud de los conservadores hará que se pierda mucho tiempo, que se necesita para las reformas que el partido liberal, por los compromisos adquiridos con el país, no puede menos de declarar urgentes.

Si los conservadores se empeñan en que haya dos debates para la cuestión económica, lo habrá, aunque el tiempo que se pierda haga falta para la discusión del presupuesto.

En cuanto á la reforma del Sufragio, añaden los personajes á que aludimos, se discutirá, porque forma parte del programa del partido liberal; y no como dice "La Epoca", influido por la actitud que, con relación al Gabinete, puedan adoptar uno ó varios de los grupos de la Cámara.

En suma: que ante la campaña que se va iniciando en la prensa, interpretada como anuncio de la conducta que seguirá la minoría conservadora, el Gobierno está resuelto á cumplir sus deberes y sus compromisos, y espera tranquilo en su sitio, con el apoyo de las mayorías parlamentarias y todo el país liberal.

No es cierto que entre el Gobierno español y el Embajador de Alemania se hayan suscitado dificultades para llegar á una inteligencia definitiva en la cuestión de los alcoholes.

El acuerdo es perfecto, y ya se convencerán los que constantemente sueñan con que le surjan conflictos al Gobierno á fin de que no resuelva satisfactoriamente para los intereses generales del país cuantas reformas y mejoras no se deban á su particular iniciativa.

Nada nuevo ocurre después de lo que decimos acerca de la actitud resuelta del Gobierno contra la batalla que forzosamente necesitan dar los conservadores.

Segun comunican de Paris, entre los bolsistas se dice que varios capitalistas ingleses han encargado á una Comisión de Ingenieros el estudio de los trabajos y estado de las obras del Canal de Panamá.

El General Boulanger encontrará dificultades para permanecer en Bruselas.

El correspondiente.

Gacetillas.

Juicios orales.—Mañana tendrá lugar ante la sección primera de esta Audiencia, la vista de dos causas: la de la instruida en el Juzgado de Pozoblanco, por disparo, contra Sebastian Robledillo Sanchez que será defendido por el letrado señor García Lovera y representado por el procurador señor García González; y la de la instruida por lesiones en el Juzgado de la derecha contra Benito Gestura á quien defenderá el letrado señor Melendo y representará el procurador señor Caballero.

Gremios.—Para elegir síndicos y clasificadores, se reunirán mañana en la Administración de Contribuciones y Rentas, los siguientes.—**TARIFA 4.ª.**—Sin base de población.—Agrimensores que ejerzan en oro y plata para la venta de la mañana; ingenieros agrónomos, á las diez y cuarto.—**Orden judicial.**—Abogados, á las diez y media; escribanos de actuaciones, á las once y media; notarios colegiados, á las doce; procuradores de tribunales, á las doce y media; jueces municipales, á la una de la tarde; secretarios de los juzgados municipales, á la una y cuarto; notarios de los tribunales eclesiásticos, á la una y media.—**Artes y oficios con la cuota de la clase 4.ª.**—Orifices plateros que trabajan en oro y plata para la venta de los efectos que elaboran, á las dos; pastelerías ó tiendas donde se expendan artículos propios de estos establecimientos, á las dos y media.—**Con las cuotas de la clase 6.ª.**—Confiteros con tienda, á las tres; ebanistas, silleros y tapiceros con taller y tienda, á las tres y media; sombrereros con obrador y tienda, á las cuatro; sastres que confeccionan solamente á la medida prendas de vestir, surtiendo los géneros, á las cuatro y media.

El vigia.—El pabellón cordobés para la afición taurina.—Madrid elevó á las nubes—con Lagartijo y Guerrita.

Acto solemne.—El día 30 del actual, á las ocho y media de la noche, tendrá efecto en la Escuela de Artes y Oficios, el solemne acto de la repartición de premios y diplomas á los alumnos, que en los exámenes ordinarios de fin de curso de 1887 á 88 obtuvieron las calificaciones de sobresaliente ó notable.

Recaudacion.—Hé aquí la obtenida en los felatros de esta capital los días 20, 21, 22 y 23 del corriente.—Central, 450 pesetas.—Puente, 872 y 43 céntimos.—Pretorio, 1422'40.—San Sebastián, 813 16.—Victoria, 562'71.—Matadero, 3429 52.—Da las 7550 pesetas y 22 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 3458 40.—A la provincia y municipio 3458'68.—Adicionadas 633'14.

Santa Visita.—Nuestro dignísimo Prelado, saldrá hoy de esta capital con dirección á Alcolea, á fin de practicar la Santa Pastoral Visita en aquel anejo, y administrar el Sacramento de la Confirmación.

Al suelo.—Es infinito el número de personas que diariamente ruedan por las calles que recorrió la procesión del Santo Entierro, con motivo á la cera que cubre parte del piso. En la calle de Santa Victoria, principalmente junto á la casa número 6 no se puede pasar sin arrostrar el inmediato peligro á que se vé expuesto el transeunte. El vecindario es testigo de lo que allí viene sucediendo.

La mantilla blanca.—Es un velo de nacar trasparente—para ocultar el sol de la hermosura;—es la niebla de un cielo que fulgura—de una andaluza en la mirada ardiente.—Es vallador de la pasión valiente—que en la llama de amor su bien procura,—es un marco de nieve blanca y pura,—de una belleza rica y sorprendente.—Es el emblema donde amor reposa,—es símbolo de patria y de poesía,—y el adorno mas bello de una hermosa,—que exige los colores, la armonía,—los toros, y la luz esplendorosa—del cielo, siempre azul, de Andalucía.

Elecciones municipales.—Tan pronto como se reanuden las sesiones de las Cámaras se leerá el dictamen mixto

acerca del proyecto aplazando la renovación bial de las corporaciones municipales, que se ha redactado conforme á lo aprobado por la alta Cámara; se declarará urgente y se elevará en seguida la ley á la sanción real.

Caja de ahorros.—En la de esta capital se hicieron el domingo último 10 imposiciones nuevas y 55 por continuación, ingresando por unas y otras la suma de 9.363 pesetas y 50 céntimos y se devolvieron 7.734'36, á solicitud de 33 imponentes, 5 de ellos por saldo.

Ex-diputado.—Hace unos días se halla en esta capital nuestro querido amigo señor don Rafael Conde y Luque, ilustrado Catedrático de la Universidad Central.

Defuncion.—Con verdadero pesar hemos sabido el fallecimiento en Jaen de la señora doña Rosario del Castillo y Natera, esposa que fué del señor don Manuel Jontoya, muy conocidos y apreciados en esta ciudad, en donde tienen varios parientes y amigos. Reciban, pues, unos y otros el pésame mas sentido por este triste acontecimiento.

Subasta.—Antayer publicó el periódico oficial de esta provincia el pliego de condiciones para la subasta del arriendo de varias hazas de tierra del término de Baena. El acto tendrá lugar en esta Delegación de Hacienda y en la Administración subalterna de aquel partido.

Efemérides.—Hoy.—1213.—Nacimiento de San Luis, rey de Francia.—1595.—Muere Tasso, poeta italiano.—1707.—Batalla de Almansa ganada á los austriacos por Felipe V de España.

Alhaja.—Hemos tenido el gusto de ver expuesto al público en el escaparate del acreditado establecimiento del señor don Juan Ogazón, calle del Arco Real, el rico y hermoso Collar de Carlos III que al Excmo. señor Duque de Hornachuelos, recientemente honrado por S. M. la Reina Regente con esta elevada condecoración, ofrecen sus amigos políticos de Córdoba y la provincia, como testimonio de alto aprecio y merecida consideración por las dotes singulares que le distinguen y que tan justas simpatías le han captado en el ya dilatado curso de su vida pública. Segun nuestros informes, la alhaja de que nos ocupamos, que es de oro y esmalte, ha sido construida por los acreditados orifices cordobeses don Antonio Anguita y Espejo y don Enrique Salinas, y por su delicada labor y el esmero y perfección que revela en todos sus detalles, no puede por menos que hacer honor á su inteligencia y habilidad en el arte á que se dedican y para el que manifiestan disposiciones dignas, ciertamente, de imparcial elogio. Al felicitar por esta valiosa ofrenda al referido señor Duque de Hornachuelos, no podemos excusarnos de hacerlo á la vez á los ilustrados señores que la ofrecen, toda vez que con su delicado acto de desprendimiento han demostrado de un modo harto elocuente la alta estimación en que tienen á aquel distinguido personaje, por sus relevantes cualidades y que tan simpático le hacen á cuantas personas tienen el gusto de conocerle y tratarle.

Adelante.—Brevemente terminará la redacción del programa de festejos para la próxima feria de Nuestra Señora de la Salud, para cuyos trabajos reúne la comisión especial los últimos detalles.

Grandes noticias.—La guardia municipal pasó ayer las siguientes denuncias.—Hallazgo de un resguardo del Monte de Piedad.—Una bronca producida por

un individuo que penetró en una casa de la calle del Viento y hubo la de San Quintín.—Cincuenta cabras que sin autorización del dueño del predio es comían los pastos de la Palomera... y nada más que digno de contar sea.

Bien venido.—Ayer en el tren correo de Madrid llegó á esta capital nuestro excelente amigo el señor don Tirso Rodríguez, Subsecretario del Ministerio de Ultramar, que viene con el objeto de pasar unos días al lado de su distinguida señora. El señor Rodríguez se hospeda en casa de sus padres políticos los señores de Sanchez Guerra, con cuya amistad nos honramos.

Muy dignos.—Se asegura que en la próxima combinación para cubrir las diez y seis Senadurías vitalicias vacantes, figurarán nuestros distinguidos amigos los excelentísimos señores don Feliciano Ramirez de Arellano, Marqués de la Fuensanta del Valle, Senador electivo por esta provincia, y don Félix García Gómez de la Serna, Diputado á Cortes por el distrito de Hinojosa.

Chicharrón.—Por el juzgado instructor de Alcázar de San Juan, se encarece la busca y captura, con las precauciones necesarias, de un individuo apodado Chicharrón que, segun ciertos detalles tiene fritos á los agentes de la policía española. El hombre en cuestión, á quien parece que se lo ha tragado la tierra, es un tunante de siete suelas. Es autor de doble homicidio, tiene hechos varios robos y pesa sobre él algunos pecados más de suma importancia. De modo que, como se trata de un peine de primera, las autoridades y sus agentes le buscan como quien busca una alhaja.

Circular.—Por una del señor Gobernador civil se encarga la busca y captura del reo por homicidio Manuel Ruiz Merlo, vecino de Valencia (Sevilla).

Una gracia.—Al pasar antayer tarde por la calle del Liceo con una tabla llena de piezas de dulce una mujer, se le acercó un individuo embriagado y le dió tal empellón que los dulces vinieron á parar al suelo. La referida mujer produjo la correspondiente queja en la inmediata gefatura del cuerpo de seguridad.

Lo celebramos.—El diputado á Cortes por esta circunscripción, nuestro querido amigo don Antonio Barroso y Castillo, con la solicitud que le distingue en cuanto se refiere á su país natal, ha conseguido del señor Ministro de Fomento que subvencione con tres mil pesetas la Exposición de Agricultura que debió tener lugar con motivo á la próxima feria de la Salud.

Bien venido.—Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital al señor don Manuel Gil de Reboleño, hermano de nuestro distinguido amigo el Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado. Dicho señor, saldrá en breve con dirección á Málaga, en donde desempeña el cargo de Cónsul de una nación importante.

La carrera judicial.—Ya han conseguido puesto en ella todos los que obtuvieron plaza en las últimas ó posiciones celebradas. La medida ha sido muy bien recibida, pues coloca á unos cincuenta jóvenes que habian demostrado su aptitud y méritos en oposición pública. Las plazas que vayan vacando se sacarán tambien á oposición, y en tanto se proveerán con los secretarios de Audiencia. Las oposiciones no podrán verificarse hasta Octubre, pues es necesario hacer la convocatoria, confeccionar los programas y llevar á

—Dices bien, Dios sobre todo, le contesté.

A este punto de la conversación íbamos, cuando se me presentó un soldado de la guardia, y me dijo: "Cabo Gomez, el cabo Lopez llama á usted; dice que está enfermo."

—¡Maldición! ¡Ah! sus presentimientos eran fundados. ¡Dios mío, ten misericordia de él! dije.

Y á escape atravesé el cuerpo de guardia, entré en el cuarto de prevención, y lo hallé lúvido, retorciéndose entre calambres.

—¡Pepe, Pepe! amigo mío,—le dije.

—Ven, Miguel, ¿lo ves? Si yo lo sabía, mi presentimiento era fundado, yo me muero y no siento más que Inés. ¡Probrecilla, me quiere tanto!

—No pienses en eso, piensa en Dios, pídele que te salve; yo tambien le pediré. Dios no consentirá que mueras. Ahora voy á dar parte al oficial.

—Tráeme agua, Miguel, agua, porque mi garganta seca parece que se arde.

camilla... no hay duda, no, porque á no ser por Pepe, por otro quizás no hubiera V. acompañado la camilla á ese sombrío recinto. Además, V., siempre alegre, hoy lo veo triste y abatido, como si rebuscase palabras para contestarme; hable V. con franqueza. La duda es más amarga que la verdad, aunque sea tremenda.

—Pues bien, Inés; Pepe está enfermo, y lo he acompañado; esa camilla le ha servido, pero el médico dice que nada grave tiene, y que acaso mañana salga del Hospital...; son vaidos... mareos... nada en resumen, nada... un calambre...

—Basta, Miguel; como mi padre, como mi madre, como mi familia entera; Pepe morirá, soy desgraciada. Alguna maldición pesa sobre mi cabeza: los seres que más amo y me aman, todos mueren, todos, Miguel; yo sola vivo para la desgracia, yo sola vivo para el sufrimiento, yo sola apuro el cáliz de la amargura; pero la fé divina me alienta, y en ella encuentro mi alivio.

Saqué fuerzas de flaqueza, y sobreponiéndome á mi misma pena me dispuse á decir la verdad á Inés; acaso sería menos doloroso para ella el saber que vivía Pepe, aunque enfermo, que decirle horas después: ya no existe: hoy mismo ha muerto.

Aún le quedaba el consuelo de verlo. Dispuesto á decir la verdad, le dije:

—Inés, no haga V. caso de sueños, porque son un martirio. Yo conozco el fondo de Pepe, y sé demasiado que él jamás la olvidará.

—No es eso lo que he soñado, Miguel; es peor: si me olvidara, siempre tendría el consuelo de poder verlo alguna vez; pero si muere, porque ese ha sido mi sueño, nunca volveré á verle más; la muerte nos separará hasta la eternidad, y eso es horrible.

—Bien; y si esto sucediese, Dios lo dispone, y á su sabia voluntad nadie puede oponerse.

—Miguel, algo me dice que sucede lo que he soñado... ¿Pepe, Pepe, dónde está? ¡Ah! viene V. del Hospital... una

—Voy enseguida, adios.
Di parte al oficial, y levele agua á mi amigo...

Diez minutos despues, el médico del regimiento decía: "Este hombre al Hospital, tiene el cólera y no se salvará; la guardia há que fumigarla."

Despues... cuatro soldados, silenciosos, caminaban pausadamente hácia el hospital, llevando una camilla. En ella iba Pepe.

Yo, relevado de mi servicio, habia conseguido se me nombrase para hacer el acompañamiento. ¡Pobre amigo mío! ¡Desgraciada Inés!...

Llegamos á San Carlos, se abrió la puerta, entregué la baja á una hermana de la Caridad, y el enfermo fué destinado á la Sala de Santo Tomás, cama número 8.

Tornamos al cuartel, y en el camino encontremos á Inés.

A su vista, mi corazón sufrió dolorosa impresión; aquella mujer, de melancólica mirada, en la que se reflejaba toda una vida de pesares; ejercía sobre

...bo los dem
...posición.
...Artis
...venido á
...cordobés se
...del que
...sevilla
...que represen
...Granada.
...Vapor
...Transatlántico
...nuestro
...Pagés, destina
...el servicio
...forma: Línea
...de Cádiz
...Santand
...Ciudad de
...Día 1
...y 31
...Vigo de Colon
...Vigo, el v
...Buenos Aires
...Servicio de
...Días 16 y 30
...Servicio de
...Cádiz, "E
...Salidas de
...y viernes,
...y sábados
...El telé
...de las nuevas
...el servicio par
...man ya á oír
...de manifestar
...señor Sidro, i
...telefónica, ha
...diles aparato
...la Alegría, ha
...prebeas de
...este modo, los
...dient podrán
...mañas de ópe
...el teatro referi
...Hallaz
...ista del servicio
...halla deposita
...contrada en el
...referido serv
...A tenci
...ario de la pla
...leido un B.
...nistr á la fiest
...el día 8 del me
...en que, con
...ros de la seño
...ello, que serán
...Epartero y
...hual Guerr
...gacias por su
...corresponder á
...Toro.
...en extensas
...verificada é
...mo. Del trab
...amados diest
...lo siguiente
...España: "Lago
...al pasar y
...la fé al herir.
...con justas p
...ble; la estoca
...aron superior
...ración de pri
...ante hasta la
...pero las con
...quedar lo
...Rápido y b
...El tren
...star una noti
...tren express
...marqués de
...diz, no es el
...sino el lle
...ranca de Par
...hasta Lisboa
...express direc
...de más imp
...mos, y de int
...halla próxima
...Pelgro.
...un pozo sin
...doba la vieja
...el brocal.
...Causa m
...que la de
...mente en esta
...Caído de l
...ha sido la de
...as que se es
...do la cofradia
...verificarse la
...esa ya estará
...Oficial.
...Audiencia de
...amigo señor
...ción, al que c
...Destino.
...de Pola de
...pisanos y a
...del Castill
...Guerrit
...abajó ayer e
...en el mis
...y el lúas

una casa de San Quintín autorizada para comen los detalles de la Alhambra de Granada.

Vapores correos.—La Compañía Transatlántica que representa en esta provincia nuestro estimado amigo don Carlos Pagés, destina los siguientes vapores para el servicio del próximo Mayo, en esta forma: Línea de las Antillas.—Día 10, salida de Cádiz, vapor "Alfonso XII."—Día 20, Santander, "Vizcaya."—30, Cádiz, "Ciudad de Santander." Línea de Filipinas.—Día 3, Barcelona, "Isla de Páramo," y 31 "Santo Domingo." Línea de Vigo a Colon.—Día 15, Barcelona, y 25 de Vigo, el vapor "España." Línea de Buenos Aires.—Días de salida, el 18, 20 y 22.—Servicio del Norte de Africa.—Días 16 y 30, de Cádiz, vapor "Mogador."—Servicio del Noroeste de Africa.—Día 18, Cádiz, "Elcano."—Servicio de Tanger.—Salidas de Cádiz, los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger, los lunes, jueves y sábados.

El teléfono.—Ayer dimos cuenta de las nuevas instalaciones que aumentan el servicio para los abonados, que se aproximan ya a ciento, y hoy tenemos ocasión de manifestar a nuestros lectores, que el señor Sidro, inteligente director de la red telefónica, ha montado también aquellos útiles aparatos en el coliseo de la calle de la Alegría, habiéndose verificado distintas pruebas de audiciones con buen éxito. De este modo, los señores abonados, que lo soliciten podrán oír las funciones de las compañías de ópera y zarzuela que actúan en el teatro referido.

Hallazgo.—En poder del contratista del servicio de la limpieza pública se halla depositada una cuchara de plata, encontrada en uno de los carros destinados a referido servicio.

Atención.—A la del señor empresario de la plaza de toros de Ecija, hemos debido un B. L. M., invitándonos para asistir a la fiesta taurina que tendrá lugar el día 8 del mes próximo en referida plaza, en que, como hemos dicho, se jugarán toros de la señora Marquesa viuda del Saltillo, que serán lidiados por los diestros el *Espartero* y nuestro simpático paisano Rafael Guerra, *Guerrita*. Damos las gracias por su deferencia, y procuraremos responder a ella.

Toreo.—Los periódicos de Madrid hacen extensas reseñas de la corrida de toros verificada en aquella plaza el lunes último. Del trabajo de nuestros paisanos los llamados diestros *Lagartijo* y *Guerrita* dice lo siguiente *La Correspondencia de España*: "Lagartijo muy bien en el primer toro al pasar y embraquetándose con mucha fé al herir. La faena fué recompensada con justas palmas. En el cuarto admirable; la estocada, lo mismo que el trasteo, fueron superiores. El público le hizo una ovación de primer orden." *Guerrita*, valiente hasta la temeridad en su primer toro, pero las condiciones de éste le impidieron quedar lo bien que tiene por costumbre. Rápido y bien en el sexto."

El tren express.—Debemos publicar una noticia que hemos publicado. El tren express que ha conseguido el señor marqués de Comillas que venga hasta Cádiz, no es el que hoy se detiene en Sevilla, sino el llamado *Sud-Express*, que sale de París y en la actualidad solo va hasta Lisboa. Lo conseguido, pues, es el express directo de París a Cádiz, medida de más importancia que la que suponíamos, y de interés inmediato ahora que se halla próxima la Exposición de París.

Peligro.—Amenaza a los transeuntes un pozo sin brocal en el camino de Córdoba la vieja. Conste para que quede el brocal.

Causa motivada.—Se nos asegura que la de no haber salido procesionalmente en esta Semana Santa la efigie de Cristo Caído de la iglesia de San Cayetano, ha sido la de no haberse concluido las obras que se están construyendo, especialmente la cofradía que el año próximo puede verificarse la procesión, pues para ello ya estará terminada la obra referida.

Oficial.—Lo ha sido nombrado de Audiencia de Córdoba nuestro estimado amigo señor don Gonzalo Austria y Antría, al que con gusto felicitamos.

Destino.—Lo ha obtenido en la plaza de Pola de Lena número 117, nuestro paisano y amigo el señor don Angel López del Castillo.

Guerrita.—Este afamado diestro trabajó ayer en Sevilla; hoy y mañana irá en el mismo punto, el domingo en Jerez, y el lunes en Jerez. Si antes de ce-

rrar el ajuste de este número recibimos telegrama de nuestro corresponsal en Sevilla, referente a la corrida de ayer, lo publicaremos en la última hora.

Junta general.—El consejo de administración de la compañía de los ferrocarriles andaluces convoca a los señores accionistas para la ordinaria anual que tendrá lugar el viernes 17 de Mayo próximo, a la una de la tarde, en el domicilio social, Paseo de Recoletos, número 12. A ella podrán asistir los que tengan veinte acciones a lo menos. El objeto de la reunión será dar cuenta de la Memoria del ejercicio de 1888, fijación del dividendo del dicho período y nombramiento de administradores.

Que lo consigan.—Los industriales que tenían y tienen existencias de alcoholes y han pagado con arreglo a la ley sus obligaciones, gestionan que en la reforma se les abone la diferencia del mayor precio de la ley antigua a la moderna. También gestionan los que están pendientes de denuncia por infracciones legales, que se sobresean los expedientes respecto a la multa pagando los derechos correspondientes.

Diputado.—El que lo es a Cortes por Puerto Rico, señor don Rafael María de Labra se encuentra actualmente en Sevilla y pasada la feria de aquella capital, se propone hacer una visita a Córdoba, Granada y Huelva.

Escándalo.—Anteanoche lo promovieron en la calle de Perez de Castro dos mujeres insultando con palabras malsonantes a un individuo. Intervino un guardia del cuerpo de seguridad.

Pago.—Recordamos que en la primera quincena de Mayo deben satisfacer los derechos académicos los alumnos de los establecimientos de enseñanza.

Pensamiento.—Los amigos se dividen en tres clases: los que nos quieren, los que nos explotan y los que nos odian.

Registros.—Para el de la propiedad de Hinojosa del Duque que se halla vacante se han presentado los aspirantes siguientes: don Juan García Valdecasas, don José Eudérica Gutierrez, don Rafael García Valdecasas, don Alfonso María Ortí Peralta y don Juan José Ruiz Caparrós; y para el de Fuente Obejuna que se halla en el mismo estado los señores don Miguel Muñoz, don Juan García Valdecasas, don José Eudérica Gutierrez, don Eustaquio Díaz Moreno, don Antonio Torres, don Joaquín Girón Arcas, don Alfonso María Ortí Peralta y don Juan J. Ruiz Caparrós.

Cantar.—Lo mismo que ocurre al cuerpo—pide el alma la salud y la salud de la mía—la tienes sin duda tu.

Férras.—Hoy empezarán las de Espiel y Mairena. La atracción de esta va haciendo perder mucho a la del primer punto.

Hecho salvaje.—Noches pasadas estalló a la puerta de la casa del señor Cura párroco de Aldea de Cuenca (Fuente Obejuna) destrozando las maderas, un cartucho de dinamita, colocado con siniestra intención. Al llegar a noticia de la guardia civil del puesto de Fuente Obejuna, este hecho criminal, empezó a practicar las averiguaciones convenientes para dar con los culpables, siendo detenidos dos sujetos, sobre los que recaen sospechas.

Apéndice.—Hasta el 29 está a la vista el del amillaramiento de Guadalcazar.

Trasferencias.—Han sido autorizadas las peticiones respecto al material por el maestro y la maestra de las escuelas de Adamuz, y el de la segunda de Baena.

Más detalles.—De las averiguaciones que se han practicado a consecuencia del encuentro que digimos auteayer había tenido una pareja de la guardia civil del puesto de Benamejil con seis hombres armados, que se cree eran contrabandistas, resulta que los fugitivos se dirigieron hacia Palenciana, pasando por la barca de Bermejo, a fin de internarse en la provincia de Málaga, habiéndose tomado las medidas conducentes a su captura. Se sigue además la pista a un individuo vecino de Lucena que se sospecha esté en inteligencias con los mencionados, y que se ha presentado de la población sin causa que lo justifique.

Reclamaciones.—Han vuelto a dirigirlas los maestros y auxiliares de las escuelas de Benamejil por el atraso que sufren en el percibo de sus haberes. Lo mismo ha hecho el maestro de la de Villaviciosa.

Escuela.—La superior de Baena se ha instalado en la planta baja de las Casas Consistoriales, hasta que se terminen las obras del local de aquella.

Obligaciones.—Para las de pri-

mera enseñanza debe consignar el Ayuntamiento de Montoro 22.905 pesetas y 82 céntimos; el de Palma del Río 8.410, y el de Palenciana 3.052 y 50.

¡Que frío!—En Antequera se han visto estos días coronadas de nieve las sierras inmediatas. Esta circunstancia, sin duda, ha contribuido al descenso de la temperatura que se ha advertido en Córdoba.

Académico.—Lo ha sido nombrado de la Historia el erudito escritor señor don Francisco Guillén Robles, cronista de la provincia de Málaga.

Ganados.—El número de las cabezas presentadas en la Exposición verificada en Sevilla, es el siguiente: Ganado caballar: sementales, 35; potros y troncos de tiro, 74; yeguar 69; asnal 10; vacuno 53; lanar 372; cerda 142; cabrío 34, y perros 4.—Total de cabezas, 793.

Afluencia.—La de forasteros procedentes de España y del extranjero ha sido inmensa en Sevilla durante la Semana Santa que empezó, como dijimos, con mal tiempo, y acabó como aquí con días despejados y serenos. Las procesiones han respondido a su justa fama. La prensa se queja de los precios excesivos de las viviendas y de los comestibles, convirtiendo a aquella ciudad en un río de oro. La feria promete también grande animación.

Disposición.—Se espera una del ministerio de Hacienda orillando con arreglo a la ley de petróleos, las dificultades que venían surgiendo acerca de la introducción del petróleo americano en bruto en nuestra patria.

Los alcoholes.—Con la suspirada reforma de la ley de alcoholes se espera fundadamente adquiera gran desarrollo la destilería del vino y de los residuos de la uva. Varios cosecheros se disponen a instalar alambiques modernos y de poco coste para trabajar el orujo y obtener a la vez de este residuo agardiente y tártaro, explotación valiosa y rara todavía en España.

Exposición.—Han llamado la atención de los que han visitado la de ganados en Sevilla, los pertenecientes a la raza caballar. El primer premio de caballo semental, de Sevilla, ha sido adjudicado a un magnífico caballo tordo del señor don Vicente de los Ríos; pero hubo que modificar la opinión de los peritos, pues el precioso animal sólo tiene cuatro años y para el premio se exigían cinco; haciendo constar el Jurado en acta levantada al efecto, que es el mejor entrado en la Exposición. El primer premio de potros de tiro ligero de raza española, también ha sido adjudicado a los del señor de los Ríos, así como el de potranecas y yeguas. Labradores incansables y laboriosos que no omiten sacrificio para el desarrollo de la decaída riqueza agrícola son los que hacen falta para que de nuestro rico suelo y excelente clima, saquen el provecho que el trabajo y la constancia siempre alcanzan.

Noticias.—Las de Morella son desastrosas. En menos de un año se han cerrado cerca de treinta establecimientos industriales. Urge el remedio.

Obreros.—Un gran número de ellos han sido despedidos del trabajo de la restauración en la Catedral de Sevilla.

Comercio.—El de Huelva se queja de que, apesar del tratado franco-español, continúan las aduanas francesas oponiendo trabas a la importación de nuestros caldos. La de Burdeos ha detenido 150 bocoyes de vino de aquella capital, por el pretexto de estar alcoholizado. Se pide que el Gobierno español entable energías reclamaciones al de Francia.

Tienda-Asilo.—Ayer tuvo lugar en Sevilla la inauguración de la segunda, establecida en la calle del Rocio (Triana). Fué bendecida por el Eminentísimo señor Cardenal arzobispo de la dicha diócesis.

Conste.—Se ha recibido en el Gobierno civil de Málaga un oficio del director de la cárcel de Velez-Málaga, negando en absoluto la noticia de haber intentado fugarse de dicha cárcel presos de consideración.

Cosecha.—Son tristes las noticias que se reciben de la cosecha de seda de Murcia. Además de la escasez de hoja, se empiezan los gusanos a perder.

Gaceta.—La del domingo publicó el Reglamento, cuadro del personal y plantilla de destinos del cuerpo eclesiástico del Ejército.

Buques griegos.—Han llegado tres al puerto de Barcelona, con 1.589 toneladas de trigo.

Operaciones.—Las de harinas están encalmadas en la plaza comercial de Valladolid, cotizándose a 14 reales las de 1.ª y habiéndose solo verificado en la semana próxima pasada la exportación de cator-

ce wagnes con 12000 arrobas de los cuales uno de 1.ª de la fábrica "La Palentina", se vendió con destino a Córdoba.

En el campo.—Buen hombre: eso que está usted sembrando será para los tres que estamos aquí.—Podrá ser; por que siembro cebada.

CHARADA.

Dos y tres en el billar;
un animal *prima tercia*,
y nombre propio, lector,
prima segunda tercera.

Solución a la charada anterior
MAN-TE-CA.

Prodigiosos efectos.—Cajamarca, Febrero 8 de 1879.—Sres. Lanman y Kemp, Nueva York.—Muy señores míos: En el año próximo pasado tuve ocasión de curar en la villa de la Asunción, limítrofe a esta capital, a un nombrado Nazario Miranda, que padecía de una vómica en la región epática; practiqué una paracentesis al individuo, con la cual pude extraerle de doce a catorce libras de líquido purulento. La gravedad del enfermo no había desaparecido con la operación, y tuve a bien prescribirle tomara la Zarparrilla de Bristol, y de tiempo en tiempo también las Píldoras de Bristol, con cuyos remedios pudo restablecerse completamente en pocos meses, y a la fecha está sano por completo. También diré a V. que he tratado con el Pectoral de Anacahuita a una señorita, Jesús Alvarez, que padecía de una afección bronquial, y a la fecha, y con pocos frascos de este bálsamo precioso, conservador de la vida, se halla completamente sano. Esto en obsequio de la verdad. Sin más, soy de V. atento seguro servidor, Telémaco Battistini.

Al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Plaza Moncada, Barcelona.

En cuestión de medicamentos, el público no debería aceptar sino aquellos que conoce bien, cuyo valor ha sido confirmado por una larga experiencia y que no se ocultan bajo el nombre de su autor. ¡Cuántas píldoras antineurálgicas deben su eficacia al sulfato de quinina, sin que se sospeche tal cosa! Desde que la célebre fábrica de Pelletier, ó de las Tres Marcas ha tomado la decisión de presentar la quinina, además de su venta en bruto, en pequeñas cápsulas que llevan como garantía de origen impreso el nombre de Pelletier, los que padecen de neuralgias, dolores de cabeza, jaquecas, reumatismo, renuncian a los remedios secretos y exigen las "Cápsulas de Quinina de Pelletier", que les ofrecen total garantía.

El VINO de QUINIUM de A. LABARRAQUE

miembro de la Academia de Medicina de París, es un medicamento energético y dulce a la vez, que conviene a todas las personas debilitadas; a los adolescentes fatigados por un crecimiento muy rápido; a las muchachas que encuentran dificultad en formarse y desarrollarse; a las señoras que acaban de dar a luz y a las nodrizas; a los ancianos debilitados por la edad; a los diabéticos a los convalescentes de calenturas tifoideas, de neumonías, y en general, a los que padecen:

del ESTÓMAGO;
de ANEMIA;
de AGOTAMIENTO de FUERZAS;
de FIEBRAS.

FABRICACION: Casa L. Frere, 49, rue Jacob, París, y venta en todas las Farmacias.

Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, plaza Moncada, Barcelona.

ACADEMIA POLITÉCNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	756'6
Temperatura a la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	19'2
Dirección del viento.	O.
Estado del cielo.	Celages
Temperatura máxima, y a la sombra y al aire libre.	20'1
Id. mínima, id. id.	7
Agua de lluvia, en milímetros.	0

Córdoba 24 de Abril de 1889.—El Director, M. Sidro.

Las síndicos y clasificadores de ultramarinos ó coloniales citan a todos los individuos de su gremio para aprobar el reparto de la cuota gremial, el sábado 27 del corriente, a las tres de la tarde, en el salón alto del café del Gran Capitán.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Marcos, evangelista.—Mañana, San Cleto y San Marcelino, papas y mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, por los Excmos. Señores Condes de Casillas de Velasco, en sufragio de sus difuntos.

Sesto día de solemne novena a San Francisco de Paula, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, a las cinco y media de la tarde.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy a Ntra. Sra. de la Encarnación, en su iglesia.

†
Cuarto aniversario.
EL SEÑOR
Don José Barbudo y Vergel,
Licenciado en Medicina y Cirugía,
falleció el día 25 de Abril de 1885.

Todas las Misas que se celebren en la Parroquial de San Miguel, el día 25, por los Sres. Sacerdotes que se han designado al efecto, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor (q. e. p. d.)

Su viuda ruega a sus amigos lo encomienden a Dios Nuestro Señor.

†
LA SEÑORA
Doña Eloisa Raon de Gadeo
falleció el 27 de Marzo último.
R. I. P.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicha señora, el sábado 27 de los corrientes, en la Iglesia Parroquial de San Pedro y en la Capilla de San Acasio de la Santa Iglesia Catedral, desde las 7 de la mañana en adelante, recibirán el estipendio de diez reales.

Su viudo, madre, madre política, hermana y hermanos políticos ruegan a sus amigos tengan presente en sus oraciones el alma de la finada.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispo de Córdoba y Arzobispo de Granada, tienen concedidas 40 y 80 días de indulgencias respectivamente a todos los fieles por cada misa que oyeren u oración que rezaren por el alma de la difunta.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Función para hoy.—(5.ª de abono.)
Triple en Puerta.—Alcalde Interino.—
Certamen Nacional.—A las ocho y media.

ULTIMA HORA

Telegramas de la Agencia Fabra
SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba."

Madrid 24 (5'30 tarde)

Se han inaugurado las sesiones del Congreso Católico, habiéndose acordado el programa de los deliberaciones.

Hoy se ha reanudado la vista en juicio oral y público de la causa sobre el crimen de la calle de Fuencarral.

El miércoles presentará el señor Ministro de Hacienda los presupuestos generales del Estado a las cámaras.

Han ocurrido desórdenes en la capital del imperio de Austria.

Madrid 24 (6'30 tarde)

En el juicio oral y público de la causa sobre el crimen de la calle de Fuencarral, ha declarado una señora que doña Luciana Borcino, sacó del Banco de España la suma de 40.000 duros, y ha confirmado que Vazquez Varela usaba de malos tratamientos con su madre.

Sevilla 24 (8 noche).

Toros de Benjumea, buenos.—
Caballos 12.—«Espartero» bien en el primero, regular en el tercero y mal en el quinto.—«Guerrita» superiorísimo.—Despachó los tres toros, dos de dos estocadas y otro de media.

El Corresponsal.
Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

OFREZCÁSE LA MANO A LA FORTUNA.
LA PRIMERA SORTE DE 500,000 MARCOS IMPERIALES,
2 millones 300,000 reales en oro
 es el máximo premio en esta gran lotería de dinero, aprobada por el Gobierno alemán de la ciudad libre de Hamburgo y garantizada por todos los bienes públicos de este Estado. Esta lotería consta de **100,000 billetes**, de los que, conforme al prospecto oficial, han de salir seguramente premios los **50,200** dentro de pocos meses en siete sorteos. El mayor premio en caso de fortuna, es eventualmente **2 millones 300,000 reales**; y especialmente los premios siguientes serán decididos:

1 de 4.500,000 Rvn.	1.500,000 Rvn.	1 de 450,000 Rvn.	450,000 Rvn.
1 de 4.000,000 "	1.000,000 "	8 de 75,000 "	600,000 "
1 de 3.500,000 "	750,000 "	28 de 50,000 "	1.400,000 "
1 de 3.000,000 "	500,000 "	56 de 25,000 "	1.400,000 "
1 de 2.500,000 "	250,000 "	108 de 15,000 "	1.600,000 "
1 de 2.000,000 "	150,000 "	203 de 10,000 "	2.030,000 "
1 de 1.500,000 "	100,000 "	4 de 7,500 "	30,000 "
1 de 1.000,000 "	75,000 "	608 de 5,000 "	3.040,000 "
1 de 500,000 "	37,500 "	1018 de 2,500 "	2.545,000 "

y además **48,160** premios de reales **1,500, 1,000, 750, 500, 250, 100, etc.**, etc., por el importe total de **19 millones 345,275** reales, han de pagarse seguramente en siete extracciones a los portadores de los billetes originales. La casa abajo firmada, QUE ESTÁ ENCARGADA DIRECTAMENTE POR EL GOBIERNO DE LA VENTA DE LOS BILLETES ORIGINALES, los envía a todos los puntos de España, anticipándose el importe en letra sobre Madrid ó Barcelona ó otras poblaciones de España, ó en **Billetes del Banco de España** ó en **Giro muto**; pequeños importes ó balances se admiten en sellos de correo. Conforme al prospecto oficial—el que será enviado gratuito en lengua castellana á cada encargado—, el precio de los billetes para la primera clase se fijó por el Gobierno en **30 rs.** por un billete original entero—**15 rs.** por medio billete original.

Todos los pedidos, hasta en los puntos más lejanos, y de las colonias de España, serán inmediatamente cumplidos.

Al llegar á ésta las puestas respectivas los billetes originales pedidos para la extracción del primer sorteo serán inmediatamente remitidos, y acabada la extracción, las listas de premios oficiales serán enviadas desde luego á los señores de los billetes, acompañadas por los billetes para el próximo sorteo, de manera que los interesados recibirán con prontitud los billetes y listas para todos los siete sorteos. Todos los premios se pagarán puntualmente y los premios mayores se podrán cobrar en el pueblo mismo del agraciado. EL GOBIERNO GARANTIZA EL PAGO INMEDIATO DE LOS PREMIOS. Los sorteos se efectuarán públicamente bajo la inspección del Gobierno y en presencia de diputados y notarios. **La casa abajo firmada siempre feliz desde más de 38 años**, está encargada por el Estado con la venta de los billetes originales, y tuvo en las loterías últimas el placer de pagar á los interesados en España varios de los premios mayores; es decir:

El premio mayor de reales 1.515,000 que fué pagado poco tiempo hace; é inmediatamente después por mí en España, el premio de Rs. 1.515,000 según consta de las pruebas oficiales, y además los premios siguientes:

1.250.000 Rs.—926.000 Rs.—910.000 Rs.—muchos de 500,000 Rs.—400.000 Rs.—300.000 Rs.—250.000 Rs., etc., y basta este resultado para dar á mi casa principal, como á la más afortunada, la preferencia al comprar billetes originales. La lotería de Hamburgo ofrece, como ya se sabe, las mayores suertes ó obtener premios, porque éstos son muy numerosos y considerables, mientras que las puestas son insignificantes.

Todos los que deseen participar en el primer sorteo, se servirán mandar sus pedidos y remesas pronto, en todo caso antes del **31 de Mayo 1889.**

Se servirá enviar los pedidos pronto y directamente á la casa expendedora principal de

J. DAMMANN
 En Hamburgo, Alemania del Norte

Las cartas llegan á Hamburgo en 80 horas desde los puntos más lejanos de España.
 Todas las remesas de valores deben venir certificadas.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
 DOMICILIADA EN MADRID, CALLE DE OLOZAGA NÚMERO 1,
 (PASO DE RECOLETOS.)

GARANTIAS

Capital social	12.000.000 pesetas.
Reservas	8.188.878 "
Primas	32.887.015 "
	53.075.893

Esta gran Compañía nacional asegura á prima fija: "Contra incendios," los bienes muebles é inmuebles. "Sobre la vida," en todas sus combinaciones, y especialmente las de "Vida entera," "Dotales," "Rentas temporales de educación," "Rentas vitalicias y capitales diferidos," á primas más "Reducidas," que cualquiera otra Compañía.

Dirigirse al Sr. D. Cristóbal María Peznero, Subdirector en Córdoba, calle Carlos Rubio número 6.

¡¡ NO MÁS CANAS !!

Restaurador progresivo é infalible; devuelve al cabello cano su primitivo color, ¡¡ probad y os convenceréis !! No contiene nitrato de plata; no mancha la ropa ni la piel.

LA JEREZALINA
 Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á todos sus similares

◆ TÓNICO CAPILAR ◆
 ¡¡ Descubrimiento prodigioso contra la calvicie. — Limpia, perfuma y tonifica el cabello; contiene su caída y lo hace brotar nuevamente, comunicándole brillo, vigor y hermosura.

LICOR DE PERSIA
 ¡¡ DENTÍFRICO SIN RIVAL !! para el embellecimiento y conservación de la dentadura y para perfumar deliciosamente el aliento. Preservativo y curativo de todas las enfermedades de la boca y calmante instantáneo de los dolores de muelas.

¡¡ FUERA CALLOS !!
 QUIEN LOS TENGA ES PORQUE QUIERE, pues los callos, ojos de gallo y durezas de los pies, se extirpan radicalmente en una semana con el maravilloso **BALSAMO ORIENTAL.**

Véndese en las peluquerías, perfumerías, droguerías y farmacias

De venta, en Córdoba perfumería y guantería de Izquierdo, Librería núm. 21.

RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO
 de la Señora **S. A. ALLEN**

para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito.

Depósito Principal: 114 y 116 Southampton Row, Londres; París y Nueva York. Véndese en las Peluquerías y Perfumerías.
 Depósito en Córdoba, A. Izquierdo, Librería 21.

ROB BOYVEAU L'AFFECTEUR
 DE YODURO DE POTASIO

Cura todas las Enfermedades que resultan de Vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo.

Cura los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Gomas, Eucostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosa.

PARIS, Casa J. VERRELL, P.º 302, rue Richelieu, 8º de BOYVEAU-L'AFFECTEUR, y en todas las Farmacias.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no tubieban en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces se sea necesario.

AGUA DE AZAHAR
 Compañía Fabril Tena Sevilla

RECONOCIDA como la mejor por su exquisita fragancia y virtudes medicinales para combatir todos los padecimientos nerviosos y del corazón.

EXIJASE siempre el nombre y la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada la **GIRALDA**

EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos y Giménez, Librería número 19, don Pedro Doronoso, calle Paraiso, y don Antonio Carrasco, Ayuntamiento 10.

Desde San Juan en adelante se arrienda un picadero con cuadra espaciosas y habitaciones interiores, en la calle del Lodo número 5. En la misma darán razón.

Se ceden locales propios para almacenes y talleres de carpintería, en la casa antigua del Matadero, Campo de la Merced número 20: para verlos, en el número 12 están las llaves.

Almoneda.—Se hace de varios efectos de casa, en la calle de la Concepción núm. 41, principal.

Morrhuel de Chapoteaut
 25 veces más activo que el aceite de hígado de bacalao

El MORRHUOL representa todos los principios constitutivos del aceite de hígado de bacalao natural, salvo la materia grasa. Todo el mundo conoce los inconvenientes del aceite de hígado de bacalao que, desagradable al paladar y al olfato, es arrojado muy á menudo por el estómago y provoca accidentes diarréicos. El MORRHUOL suprime esos inconvenientes, y hoy día, en los hospitales, enfermerías y casas de socorro, en la clientela civil y militar, los médicos se congratulan de hallar en el MORRHUOL un medicamento que despierta el apetito, devuelve á los tísicos los colores perdidos, corta la tos, los sudores nocturnos y da al paciente la sensación de un aumento de fuerzas y bienestar. El MORRHUOL, tomado sin dificultad hasta por las criaturas, modifica rápidamente la constitución de los niños enclenques, propensos á resfriarse á menudo.

El MORRHUOL, que no tiene relación alguna con los extractos de hígado de bacalao, se expende encerrado en cápsulas redondas que contienen 5 gramos de aceite moreno, reconocido por los médicos como el más rico en principios activos.

PARIS, 8, Rue Vivienne, y todas las Farmacias.

INFALIBLE Y RADICAL en la curación de todas las afecciones bronquiales: Mal de Garganta, Difteria, Tós y Tisis es el

PECTORAL de ANACAHUITA

Remedio Vegetal de la Naturaleza para el alivio y curación segura de toda enfermedad de el Pecho y los Pulmones.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Señores Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

DEPOSITO DE VINOS
 DE **RODRIGUEZ HERMANOS**
 SAN PABLO NUMERO 55

CON DESPACHO EN LA CALLE DE LA PLATA 14 Y DEANES 31.

Vino tinto Valdepeñas superior	28 reales arroba
" " " extra	32 " "
" blanco Montilla " extra	32 " "
" " " especial	40 " "
" " " extra	50 " "

Desde dos arrobas se sirve á domicilio, y para fuera de la población se rebajan 12 rs. en cada arroba.

San Pablo 55, Plata 14 y Deanes 31.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA
DEL DOCTOR DELGADO
 CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos, vómitos después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, seborrreas, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelan malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Energico y seguro como es, para corregir este padecimiento, es inofensivo cuando la enfermedad reconoce por causa de una alteración los tejidos de aquellos órganos, la úlcera ó el cáncer.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósitos.—Sevilla; farmacia El Globo, Córdoba; farmacias del señor rin y de don Francisco Avilés, y en las principales farmacias de España.

Precio 24 rs.

¿TENEIS TOS?

Las enfermedades más penosas y fatales de la garganta y los pulmones, principian siempre por peligrosos desórdenes, que se curan fácilmente con el

Pectoral de Cereza del Doctor Ayer
 MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE BARCELONA

remedio infalible para curar radicalmente los resfriados y la tos, que si se descuidan, pueden degenerar en Laringitis, Asma, Bronquitis, Pulmonia y Tisis. Enfermedades todas precursoras de desastroso fin.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

Vino y Jarabe DE DUSART
 CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el VINO Y JARABE DE DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endurece los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los Adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están fatigados por un crecimiento muy rápido. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres embarazadas que recurren al VINO O JARABE DE DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

En una palabra, el VINO Y JARABE DE DUSART despiertan el apetito y las fuerzas de los convalescentes y convienen en todos los casos de extenuación y consumción del cuerpo humano.

DUSART, autor de la famosa obra «Investigaciones experimentales acerca del Lacto-Fosfato de cal», en PARIS, 8, rue Vivienne.

Aparatos eléctricos
 Y **OBJETOS PARA DIBUJO**

Ildefonso Sierra y Alonso
 CONSTRUCTOR PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES.

Proveedor efectivo de la Real Casa
 CASA FUNDADA EN 1859.

Especialidad en las instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas. Campanillas eléctricas, para-rayos de puntas múltiples de latón, cobre y platino, privilegio esclusivo sistema «Sierra» pilas, hilos, cables y conductores de todos los sistemas.

Instrumentos y efectos para delineación, dibujo y levantamiento de planos. Catálogo ilustrado de estos artículos, con 235 grabados.

Precio, 2 pesetas. Tarifas gratis.

Manual y catálogo ilustrado, con 89 grabados y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos y para rayos por el constructor de aparatos eléctricos, don Ildefonso Sierra. Precio 150 pesetas franco de porte. Tarifas gratis.

Catálogo ilustrado de aparatos para estaciones y líneas telegráficas y telefónicas, con 50 grabados.—Precio 1,50 pesetas.—Tarifas gratis.

Colección de 12 planos para instalaciones telefónicas.—Precio 5 pesetas.—Cada plano suelto 0'50 centimos de peseta.

Catálogo general ilustrado con 706 clichés de instrumentos de precisión, para la instalación de gabinetes de física y academias de estudios superiores.

Precio en Madrid, 5 pesetas; en provincias, 6 franco de porte.

Madrid.—8, duplicado, calle de Echegaray, 8, duplicado (antigua calle del Lobo)

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros

La VELOUTINE
 Polvo de Arroz especial

Preparado al Bismuto por **CH^{OS} FAY**, Perfumista
 PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

Enfermedades de la boca

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUER, AFETIDEZ DEL ALIENTO E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones, exíjase en las cajas el sello de la «Sociedad Farmacéutica Española G. Formiguera y C.^a, Barcelona», impreso en tinta roja.—Al por menor, en las principales farmacias.

Para la Republica de Chile.

Se adelantan pasajes á obreros, con preferencia á carpinteros y albañiles.

Informará D. Antonio Muñoz, Tejares, 12.

Tel. NOM. 11. DE CONG. El cielo de a Durante largo estrellas se halla la mas complet la división del constelaciones, la fantasia de n distintos nomb de animales y e El cielo no e mosaico, cuyo as mente; es, por pio gigantesco, dan á través de to. Todo se ha ldo posición, tod todo se transform verso. Halley, en 17 las estrellas se ini y Tobias M que demostró de 1738 á 1746 lse, y más tard locidades distin animadas. Las nos separan de inmoviles, y sin corren cada año kilómetros. A primera vis de, y lo es en el tra y las estrella de comparación bien pequeña. Para formars normas distanc do la velocidad por segundo, la Centauro tarda otros y es sin e tra más próxima mple diez años seais dos y aun ranga á herir nu Nuestro sol, reseria un punto guo apreciable, ser, sin temor á men de las est gal al sol y planetas que for planetarios anál Las velocidad variables; segun astronómicos. Si 1200 millones d (año 2000; del 2000; La Lira, 2021520 y 58 m pectivamente. Como el sol n, tiene tambié ar, que fué encon del en 1783. EL Esa enervación irrible, porque podamos, y el tra las penas, c iad en la aleg y la felicidad gramas. Así trascurrea o; una tras otr eas y el desgrac los bordes de la eran las seis de la muerte bati aquella cama. El capellán del asas de la Cari on religiosos ent plegarias á las as Inés y yo. De pronto un p mento, acompa spiro, batió el Desmesuradam e, ya velados, vieron sus labios